

PRECIOS DE SUSCRICION.

En toda España, trimestre. . . 6 reales.
 Números sueltos. 50 cént.

ANUNCIOS.

Los suscritores, línea. 25 cént.
 Los no suscritores, línea. 50 cént.

REMITIDOS.

A precios convencionales.



ADVERTENCIAS.

Para suscripciones y demás, dirigirse á
 D. JOSÉ ESTELA.

No se sirven suscripciones ni se inscri-
 tan remitidos ni anuncios que no estén
 adelantado su importe.

Tampoco se admitirá escrito alguno
 que no vaya firmado por su autor.

Insértese ó no, no se devuelven origi-
 nales.



ELECO OLOTENSE.

SEMANARIO DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y ADMINISTRACION.

AÑO I.

Jueves 16 Octubre de 1894

Núm. 30

AL SR. DIRECTOR DE EL MONTSACOPA.

Considerando al Sr. Saderra vestido de ese cargo, tuve el gusto de suplicarle se sirviera hacerse solidario de los sistemáticos artículos de *Silvino*.

El Sr. Saderra, respondiendo á los bellos sentimientos de su corazón, tuvo la amabilidad de dirigirme cuatro poco cristianos insultos en el número 65 de aquel periódico, que, por cierto sentaban muy mal en boca del pendorista de la procesion del Smo. Rosario.

Y, como, ni Saderra, ni *Silvino*, ni V. ni nadie puede considerarse facultado para insultar á mansalva á sus semejantes, les reto ante el tribunal de la opinion pública á que sostegan, bajo su propia firma, lo que el insolente *Silvino* ha venido sosteniendo desde trascortina, como diversion, tan ridicula como anti-cristiana.

Las leyes de imprenta hacen á V. responsable de cuantos escritos anónimos insérte su periódico, y por lo tanto, cumpliendo con la dignidad de Director de *El Montsacopa* está V. moral y civilmente obligado á retirar los insultos de, seudónimo *Silvino*, ó justificarlos.

Pedro Carrera.

NIHIL SCITUR.

Es cosa averiguada, así lo siente Metrodoro Chio, y otros muchos, que no se sabe nada, y que todos son ignorantes; y aun esto no se sabe de cierto, que á saberse, ya se diría algo; sospechase

dizelo así el doctísimo Francisco Sanchez Médico, y Filósofo, en su libro, cuyo título es, *Nihil Scitur*, no se sabe nada. En el mundo hay algunos que no saben nada, y estudian para saber, y estos tienen buenos deseos, y vano ejercicio: porque al cabo solo les sirve el estudio, de conocer como toda la verdad la quedan ignorando. Otros hay que no saben nada, y no estudian, porque piensan que lo saben todo: son estos muchos irremediables, á estos se les ha de envidiar el ocio, y la satisfaccion, y llorar les el ceso. Otros hay que no saben nada, y dicen que no saben nada, porque piensan que saben algo de verdad, pues lo es que no saben nada: y á estos se les havia de castigar la hipocresia, con creerles la confesion. Otros hay, y en estos que son los peores entro yo, que no saben nada, ni quieren saber nada, ni creen que se sepa nada, y dicen de todos que no saben nada, y todos dicen de ellos lo mismo y nadie miente. Yo como gente que en cosas de letras, y ciencias, tiene que perder tan poco se atreven á imprimir y á sacar á luz todo cuanto sueñan: estos dan que hacer á las imprentas, sustentan á los librereros, gastan á los curiosos, y al cabo sirven á las especierias.

Si te agradare, y pareciere bien, agradécelo á lo poco que sabés, pues de tan mala cosa te contentas; y si te pareciere malo, culpa mi ignorancia en escribirlo, y la tuya en esperar otra cosa de mí.

Es nuestro deseo siempre peregrino en las cosas de esta vida, y así con vana solicitud anda de una en otras sin saber hallar patria, ni

descanso: aliméntase de la variedad, y diviértese con ella: tiene por ejercicio el apetito, y este nace de la ignorancia de las cosas; pues si las conociera cuando codicioso, y desalentado las busca; así las aborreceria, como cuando arrepentido las desprecia: y es de considerar la grande fuerza que tiene, pues promete, y persuade tanta hermosura en los deleites y gustos; lo cuál dura solo en la pretencion de ellos: porque en llegando cualquiera á ser poseedor, es juntamente descontento. El mundo que á nuestro deseo sabe la condicion, para lisonjarla ponese delante mudable y vario, porque la novedad y diferencia, es el aceite con que mas nos atrae: con esto acaricia nuestros deseos, llevalos tras si, y ellos á nosotros sean por todas las experiencias. Mi suceso pues, cuando mas apurado me havia de tener el conocimiento de estas cosas, me hallo todo en poder de la confusion, poseido de la vanidad, de tal manera, que en la gran poblacion del mundo perdido ya, corria donde tras la hermosura me llevaban los ojos: y adonde tras la conversacion los amigos, de una calle en otra, hecho fabula de todos: y en lugar de descansar salida al laberinto, procurava que se me alargase el engaño. Ya por la calle de la ydra descompuesto seguia las pendencias, pisando sangre y heridas; ya por la de la gula vehia responder á los brindis turbados: al fin de una calle en otra andava (siendo infinitas) de tal manera confuso, que la administracion aun no dejaba sentido para el cansancio; cuando llamado de voces descompuestas, y tirado porfiadamente del manto, bolvi la cabeza.

Era un viejo venerable en sus canas, maltratado, roto por mil partes el vestido y pisado; no por eso ridículo, antes severo, y digno de respeto. Quien eres (dije) que así te confieses envidioso de mis gustos, déjame, que siempre los ancianos aborreceis en los mozos los placeres y deleites: no que dejais de vuestra voluntad, sino que por fuerza os quita el tiempo: tú vas yo vengo, déjame gozar y ver el mundo. Desmintiendo sus sentimientos, riéndose, dijo; ni te estorbo ni te envidio lo que deseo, antes te tengo lástima. Tú por ventura sabes lo que vale un día? ¿entiendes de cuanto precio es una hora? has examinado el precio del tiempo? cierto es que no, pues así alegre le dejas pasar, hurtando de la hora, que fugitiva y secreta, se lleva preciosísimo robo. Quien te ha dicho que lo que ya fué, volverá cuando lo hayas menester, si le llamas: dime has visto algunas pisadas de los días? no por cierto, que ellos solo vuelven la cabeza á reirse, y burlarse de los que así los dejaron pasar. Sabete que la muerte y ellos están esclavonados, en una cadena, y que cuanto mas caminan los días van delante de tí tiran acia, y te acercan á la muerte, que quizás la aguardas, y es quizás ya llegada: y según vives, antes será pasada, que creída. Por necio tengo al que toda la vida se muere de miedo que se ha de morir: y por malo al que vive sin miedo de ella, como si no la hubiese, que este lo viene á temer cuando lo padece; y embozado con el temor, ni halla remedio á la vida ni consuelo á su fin. Cuerdo es solo el que vive cada día, como quien cada día y cada hora puede morir.

Eficaces palabras tienes buen viejo, traído me has el alma á mí, que me llevaban embelezada vanos deseos. Quien heres, de donde y que haces aquí? mi habla y traje, dicen que soy hombre de bien, y amigo de decir verdades en lo roto y poco medrado. Y lo peor que tu vida tiene, es no haberme visto la cara hasta ahora. Yo soy el *Desengaño*, estos rasgones de la ropa son de los tirones que dan de mí los que dicen en el mundo que me quieren, estos cardenales del rostro estos golpes y cozes me dan en llegando porque vine, y porque me vaya; que en el mundo todos decís que quereis desengaño, y en teniendo, unos os desesperais, otros maldecís á quien os lo dió, y los

mas corteses no le creéis. Si tu quieres hijo ver el mundo, ven conmigo, que yo te llevaré á la calle Mayor que es donde salen todas las figuras, y allí verás juntos los que por aquí van divididos sin cansarte, yo te enseñaré el mundo como es que tu no alcanzas á ver sino lo que parece. Y como se llama dije yo, la calle Mayor del mundo donde hemos de hir? llamase respondió, *Hipócrisia*, calle que empieza con el mundo y se acabará con él: y no hay nadie casi que tenga sino una casa, un cuarto, ó un aposento en ella. Unos son vecinos, y otros pasantes, que hay muchas diferencias de hipócritas, y todos cuantos ves por aquí lo son. Y ves aquel que gana de comer como Sastre, y se viste como hidalgo? es hipócrita, y el día de la fiesta con el raso, el terciopelo, y el cintillo, la cadena de oro se desfigura, de suerte que no le conoceran las tijeras, y agujas, y jabon, y parecerán poco á Sastre, que aun parece que dice verdad. Ves aquel *Hidalgo* con aquel que es como cavallero? pues debiendo medirse con su hacienda hir solo, por ser hipócrita, y parecer lo que no es, se va metiendo á Caballero, y por sustentar un lacayo, ni sustenta lo que dice, ni lo que hace; pues ni lo cumple, ni lo paga: la hidalgia, y la ejecutoria le sirve solo de Pontífice en dispensarle los casamientos que hace con sus deudas, que está mas casado con ellas que con su muger. Aquel *Caballero*, que por ser señoria no hay diligencia que no haga, y ha procurado hacerse Venecia, por ser Señoria: sino que como se fundó en el viento, para serlo se habia de fundar en el agua, sustenta por parecer señor, caza de Alcones, que lo primero que matan es á su amo de hambre con el coste, y luego el rocín en que los llevan: y despues cuando mucho una Graja, ó un Milano, ninguno es lo que parece. El señor, por tener acciones de Grande se empeña: y el Grande remesa discretas cosas, de Rey. Pues que diré de los *Discretos*? vez aquel ciego de cara? pues siendo un mentecato, por parecer discreto, y ser tenido por tal se alaba de que tiene poca memoria, quejase de melancolias, vive descontento, y de preciarse de mal regido, y es Hipócrita, que parece entendido, y es mentecato. No ves los *Viejos* Hipócritas de barbas con las canas embaynadas

en tinta, querer en todo parecer muchachos? No ves á los niños *preciarse de dar consejos*, y presumir de cuerdos? pues todo es Hipócrisia. Pues en los nombres de las cosas, no la ay la mayor del mudo? el zapatero de viejo, se llama entretenedor del calzado, el botero, sastre del vino, que le hace de vestir, el mozo de mulas, gentil hombre de camino: el bodegon, se llama estado. El bodegonero se llama contador. El verdugo, se llama miembro de la justicia, y corchete, criado. El sullero, diestro. El ventero, huesped. Trato á la usura. Buria, á la estafa. Gracia á la mentira. Donaire, la malicia. Descuido á la vellaqueria. Valiente, al desvergonzado. Cortesano, al vagamundo. Al negro moreno: Señor al alabardero. Señor doctor al practicante. Así que ni son lo que parecen, ni lo que se llaman. Hipócritas en el nombre y en el hecho.

(Se continuará.)

Noticias

Si debieramos hacer caso de las pretenciones afirmaciones del Sr. Torras y de sus cofrades en la redaccion del *juicioso Montsacopa*, temeríamos que el Sr. Roca habia de quedar fisica y moralmente desconocido, á los ojos, hasta de sus mas intimos amigos: han sido tantos los empujones, los golpes, las caidas, los desprestigios, las heridas, los descalabros, y las desgracias, *de todos colores*, que se han descargado ó querido descargar sobre nuestro amigo, que cualquiera podria creer que iba á encontrarle prostrado en el lecho, sin fuerzas para moverse ni quejarse, si es que no habia pasado ya á la mansion de los muertos.

Pero tranquilizense nuestros suscritores y desengañese el Sr. Torras: hay ocasiones en la vida de la humanidad en que la mala intencion es inpotente é ineficaz y las armas que en ello se templan tienen el don de doblarse como por fuerza magnetica, para mortificar y herir profundamente, al que tiene el valor de utilizarlas.

—
Esto es lo que ha sucedido con el Sr. Torras ya que por mucho que se haya esforzado en *hacerse*

la ilusión de que hería y humillaba á nuestro amigo el Sr. Roca ha quedado este sano, fuerte, tranquilo, y tanto mas confiado en su reputacion y en la sensatez del público cuanto que el Sr. Torras ha tenido la debilidad é imprevision de exhibir en todos sus escritos, y en cada una de sus frases el rencor, el despecho y la saña mas profunda, signos característicos de la comision de su propia derrota, y de impotencia en la defensa.

Haga pues el Sr. Torras lo que quiera, diga en buen hora lo que mejor le parezca, la opinion pública ha formado concepto de sus actos, y nadie mejor que él comprende y revela el desprestigio que le produce el fallo de tan severo Tribunal.

El Sr. Torras despues de haber ofrecido en el número 65 de *El Montsacopa*, dar lecciones gratuitas de dignidad, ha querido ostentar en el último número del propio periódico, el título de suficiencia, que nosotros le negabamos ultimamente, por mientras no se viera sancionado y legitimado por la opinion pública: en su virtud los que quieran cerciorarse de lo apto que es el Sr. Torras para la aludida enseñanza, podrian conseguirlo buscando el *pulcro y delicado* mentis, que contiene uno de los sueltos del ultimo *Montsacopa mentis* que responde á la buena educacion de que tantas pruebas han dado el Sr. Torras y el periódico *Montsacopa* y mentis, incompatible con el decoro y respetabilidad de la prensa.

¿Se atreve á negar el Sr. Torras que para disculpar su *doble* caracter de concejal y abogado contrario del municipio, hubiese alegado que en su casa era abogado y podia tomar la defensa de cualquier asunto y que en la casa de la villa era concejal?

Imposibles y tranquilos se muestran el Sr. Marqués de Aguilar, su apoderado D. Ramon Puigdevall y todos sus partidarios, en la última eleccion: ni una voz se ha levantado en contestacion á los cargos que al primero de dichos señores hemos dirigido, por su inaccion é indiferencia como re-

presentante de nuestro distrito: ¿porque será ese general y sistemático silencio? ¿será porque el señor Marqués se dé por completo satisfecho con la investidura de diputado, y le importe un cominio lo que de él se diga y lo que de él se piense? será que los que defendieron con esfuerzo su candidatura, se avergüenzan ahora, por ver que se van confirmando las apreciaciones, y pronósticos de los que fueron sus contrarios?

Ya que asi se vé abandonado tan digno representante del distrito, nosotros no podemos menos que decir en su obsequio: Bendito y alabado sea por siempre el Exmo. Sr. Marqués de Aguilar, por todos los que hayan recibido algun beneficio de sus gestiones como diputado, ó por los que sepan que haya prestado algun servicio á nuestro pais.

Recuerdo histórico. En una sesion celebrada por el Ayuntamiento de esta villa cuando hacia cerca dos años que se hallaba presidido por D. Alejandro de Roca, y era concejal D. Ramon Torras, este señor, y otro concejal D. Joaquin Cosabó hicieron algunos cargos á D. Pedro Carrera, por haberse publicado en el periódico EL OLOTENSE, cierto suelto referente al acuerdo que habia desestimado la traslacion del mercado del viernes Santo: y como dichos cargos se hicieron mas ó menos estensivos al señor Presidente por haber consentido la publicacion del periódico, los propios señores Torras y Casabó, una y mas veces manifestaron que hasta entonces nada tenian que decir del señor presidente, estando satisfechos y agradecidos por su proceder.

¿Es esto verdad Sr. Torras? y si lo es, no lo resulta tambien que para V. á sido bueno y estimable el Sr. Roca, mientras se ha mostrado alcalde complaciente con V. y sus amigos políticos?

Los hombres proponen y Dios dispone: Dos veces se ha proyectado una romeria á la Virgen del Cos: En la primera si bien salió la comitiva á pesar de la amenaza de la lluvia, tuvo luego que detenerse en Castellfollit y regresar á Olot, á causa de un desecho y continuo chubasco, que milagro fuera no hubiese ocasionado alguna enfermedad á unos ú otros, y en la segunda por mas que

el último *Montsacopa*, anunciaba, la *relizada salida* de la Romeria, es lo cierto que esta dejó de salir y de verificarse, no sabemos si por la amenaza del temporal, ó por causa de algunos alarmantes noticias sobre aparicion de partidas armadas, que por fortuna no resultaron confirmadas.

Nosotros no somos partidarios de estas largas y penosas escursiones que en numerosa procesion se hacen á santuarios que se hallan fuera; de los respectivos términos municipales, y á largas distancias; pero lo somos mucho menos cuando se trata de realizarlas en épocas en que el frio y las lluvias son un constante peligro para la salud de las muchas personas que toman parte en tales manifestaciones religiosas.

Casi, casi, tendremos de rectificar nuestro juicio acerca los servicios prestados por el diputado Sr. Marqués de Aguilar: si hemos de dar credito á ciertas noticias, y á alguna manifestacion hecha desde el púlpito por un Rdo. padre Capuchino, va á establecerse en esta villa un convento de frailes, debido á las gestiones del Sr. Alcalde (don Pedro Basil) del Rdo. Cura-párraco y del Exmo. Sr. Marqués de Aguilar. Debemos pues una novedad, si no es una mejora á nuestro novel diputado; y Dios quiera que los venideros tengan que agradecerle tan importante obra, como manantial de bienes morales y materiales para la poblacion.

En estos últimos dias de lluvias y constante humedad, ha podido comprobarse lo ventajoso que es tener la vivienda ó las ocupaciones en los barrios ocupados por Alcaldes como don Pedro Basil; Este señor dotado de una singular prevision dedicó sus primeros cuidados como presidente del municipio, al empedrado (bastante costoso y de poca utilidad por cierto) de la calle en que habita la casa de su propiedad; mientras que luego dispuso que en la calle de San Esteban, que es la principal de la villa, y casi la sola que queda sin empedrar, se colocase una cantidad de tierra, mezclada con alguna piedra.

Resultado inmediato y natural de estas dos diferentes operaciones: En la calle *Dels Valls* que es la que habitan D. Pedro Basil, y algunos de sus conocidos amigos se podia; estos dias transitar á pié enjuto, y en la calle de San Esteban todos los via-andantes se llenaban de barro hasta las rodillas.

Las fiesta de barrio tocan á su fin. Prometen ser muy lucidas las que este año preparan los vecinos de la calle de San Rafael durante los dias 22, 23, 24 y 25 para obsequiar á su Santo Patron

No faltaran *bueyes, iluminaciones ni sardanas*, á mas de las misas que se celebrarán durante toda la mañana del dia 24 en la propia capilla del Santo; tambien se celebrará en la iglesia Parroquial un solemne oficio á grande orquesta, cuyo sermón está á cargo del olocuente orador Rdo. P. José Aris Rector de las Escuelas Pias

LOS CONVENTOS.

Si el convento que el inmortal Victor Hugo describe en su artículo, que nuestro colega se digna copiar, fuese en lugar de *convento ideal* un convento que circunscribiera todos sus actos al cumplimiento de sus sagrados deberes, cantaríamos *hosanna!* á tan sagrada como respetable institución; pero á nuestro modo de ver, *no basta que sea el convento posible, para que sea el que debe*

considerarse; como supone el colega; es muy necesario que todos sus actos estén conformes con sus bellas teorías, porque una sola de sus hipocresías, que salga á relucir, será capaz de dar al traste con toda la buena fé de los que los contemplan. No se crea, por ello, que seamos contrarios del derecho de asociación, en ningún concepto, mientras se procure sugetarse á las leyes del estado y al primordial objeto que las motiva.

El primordial objeto de los conventos es ó debe ser, servir de lumbrera á los descaminados humanos y conducirles por el camino del bien, con el buen ejemplo. Quiera Dios que el restablecimiento de los frailes capuchinos en Olot obedezca á estos cristianos sentimientos.

PLAZA DE OLOT. Mercado del lunes 6 Octubre 1884. MEDIDA NUEVA.

	PRECIO. Rs.	
	maximo.	minimo
Trigo. . . . 1. ^a Cuart.	82	78
Id. . . . 2. ^a »	68	64
Id. . . . 3. ^a »	62	58
Mezcladizo.. . »	62	58
Maiz.. . . . »	48	44
Fajol. »	45	41
Judias. »	100	96
Cebada <i>ordi.</i> »	38	34
Centeno. . . . »	56	52
Mijo »	60	56
Panizo. »	56	52
Habas »	56	52
Avena Cebada. »	34	30
Trigo fuerte. . »	60	56
id. con cebada. »	66	62
id. con arbejas »	36	32
Arbejas.. . . . »	44	40
Huevos, la docena	44 cuartos.	

Olot:-Tipografia de Narciso Planadevall.

SECCION DE ANUNCIOS.



COMODIDAD Y ELEGANCIA.

GRANDE Y VARIADO

SURTIDO DE CALZADO

de todas clases, sólido y bien confeccionado, á precios sumamente módicos, en la

ZAPATERÍA DE SANTONJA É HIJO.

Calle de San Rafael n.º 9

OLOT.

SUCURSAL DEL BANCO DE ESPAÑA.

Desde este dia queda instalada dicha Sucursal en la calle de San Francisco núm. 9.

Las operaciones que la misma ejecuta son las siguientes:

Préstamos con garantía de efectos públicos.

Cuentas corrientes con igual garantía.

id. á metálico.

Descuentos.

Depósitos de valores.

Adquisición de giros sobre el Reino y el Extranjero

Cesión de letras cargo del Banco Central y de sus Sucursales

El tipo fijado para préstamos y descuentos es el de 4 y 1/2 por % año.

IMPRESA

Y

EFFECTOS DESCRIPTORIO
DE

NARCISO PLANADEVALL.

Calle de San Esteban núm 29 casa de Trincheria.

Precios módicos

Prontitud y esmero.

SE brodan á la máquina y á precios módicos, fajas, delantales, rafajos, pañuelos, camisas, blusas etc. etc.

Para ello dirigirse en casa Juan Corrubí calle de San Mauricio núm. 4 que es la travesía que hay de la calle de Valls nous á la de Sta. Madalena.

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Diez acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resalta que LA MARGARITA, de Loeches, es *entre todas las conocidas* y que se anuncian al público, *la más rica en sulfato sódico y magnésico*, que son los más *potentes purgantes*, y las *únicas* que contengan carbonatos ferrosos y manganeso, agentes medicinales de gran valor como *reconstituyentes*. Tienen las aguas de *La Margarita* más de *doble cantidad de gas carbónico* que las que pretenden ser similares, y es tal la proporción y combinación en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis inventadas, bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

EL UNICO GRAN DIPLOMA DE HONOR

en competencias con todas las aguas purgantes y similares nacionales y texranjetras en la Exposición Internacional de Niza, distincion *hasta ahora no concedida*.

EMILIO VIÑOLAS FOTOGRAFO

CAFÉ DEL SALON, OLOT.

EN DICHO ESTABLECIMIENTO SE HACEN RETRATOS DE TODAS CLASES
Y TAMAÑOS Á PRECIOS COMODOS.